

## COMMUNIQUE DE PRESSE

Créteil, le 05 novembre 2019

### **La cohésion sociale et territoriale, les enjeux de la transition énergétique nécessitent que les modèles économiques évoluent et favorisent le développement de l'ESS.**

Les PEP, depuis plus de 100 ans, se définissent comme entreprise de l'innovation au service de l'émancipation de tous. En ce sens elles participent à déployer sur l'ensemble du territoire national un modèle d'entreprise associative de l'économie sociale et solidaire.

Elles ont choisi, par leur organisation au sein de leur fédération, un modèle de développement solidaire porteur d'une gouvernance démocratique renforcée et créateur d'espaces d'engagements citoyens à l'échelle locale. Le projet fédéral 2018-2022 a d'ores et déjà mobilisé plus de 1.300 personnes autour d'actions dans tous les domaines d'actions des politiques publiques éducatives, sociales et médico-sociales et de santé.

Leurs actions sont porteuses de nombreux emplois non dé-localisables, plus de 23 000, maillant les territoires urbain, péri-urbain et ruraux.

Elles présentent une performance économique remarquable (activités en hausse de 21% sur les 5 dernières années), preuves des besoins et des aspirations solidaires exprimées par les Français.

Les 3 thèmes :égalité hommes-femmes, l'utilité sociale et la transition écologique, annoncés par Christophe Itier, Haut-Commissaire à l'économie sociale et solidaire et à l'innovation sociale, pour le lancement du **Mois de l'Economie Sociale et Solidaire 2019**, sont au cœur des réflexions et des actions de tous les militants et salariés engagés pour une transformation sociale qui permette une société inclusive et solidaire, génératrice d'émancipation pour tous.

Son réseau de 123 associations locales, départementales et régionales mettra en débat ces questions au cours du mois de l'ESS et les poursuivra tout au long de l'année.

### **La FGPEP souligne que la transition écologique passera par la redéfinition des rapports économiques et sociaux et leurs appropriations par les citoyens.**

#### **A propos de la Fédération Générale des PEP :**

100 ans d'expérience au service d'une société inclusive et solidaire.

Les PEP (pupilles de l'enseignement public) ce sont **123** associations de proximité présentes dans toute la France agissant au quotidien pour une société inclusive et solidaire. Depuis **100 ans**, elles garantissent l'accès de tous aux droits communs : droit à l'éducation, à la culture, aux loisirs, aux soins et à la vie sociale.

Fondées sur les valeurs de Laïcité, Solidarité et Egalité, les PEP interviennent dans les domaines de l'éducation, des loisirs, du social et du médico-social. Fortes de plus de **1200** établissements, services et dispositifs, **24 500** salariés et **8000** bénévoles, les PEP accompagnent chaque année **1 300 000** enfants, adolescents, adultes (dont 90 000 en situation de handicap) et leurs familles.

 SOLIDARITÉ / ÉGALITÉ / CITOYENNETÉ / LAÏCITÉ

#### **CONTACT :**

Virginie Jouvenelle – Cheffe de projet communication  
Email : [v.jouvenelle@lespep.org](mailto:v.jouvenelle@lespep.org) Tél : 01.41.78.92.82

[www.lespep.org](http://www.lespep.org)